



GACETILLA DEL DEPARTAMENTO DE ECONOMÍA AGRÍCOLA

Ing. Agr. Laura Salvador

El Reporte del USDA

Molinos brasileños importarían de UE y Asia

⅓ Tr

Trigo

Maíz





EL REPORTE DEL USDA.

Las previsiones del USDA para la nueva campaña norteamericana llevaron a una fuerte recuperación del maíz y del trigo y una leve caída del complejo de la soja en Chicago.

Tal vez inesperadamente, el organismo norteamericano redujo la estimación de la superficie sembrada y el rendimiento esperado del maíz, con lo que la relación stock/consumo pasa a ser la más baja desde los 70. El alza se potenció más cuando se prevé que la existencia mundial baje 10 millones de toneladas respecto de la estimación anterior.

Ante el pésimo estado de los cultivos del trigo en invierno, el USDA volvió a bajar la producción de este grano. De confirmarse estas previsiones, la cosecha norteamericana será la más baja desde 1978. Esto vendría acompañado también de una caída en las producciones de China, Australia y la ex Unión Soviética, a lo que seguramente se agregará la disminución en Argentina, donde la intención de siembra continua fría y hasta la semana pasada se llevaba cubierta sólo el 8% de la intención de siembra contra el 20% de igual fecha del año pasado.

Al cierre se conocieron las ventas semanales de EE.UU. al exterior. Mostraban un volumen superior al esperado en maíz y soja. Esto podría dar nuevas fuerzas a ambos.

MOLINOS BRASILEÑOS IMPORTARÍAN DE UE Y ASIA

Los molinos brasileños amenazan con quebrar su dependencia de las compras del trigo argentino ya que el gobierno acaba de autorizarlos para importar ese producto de países de Europa y Asia.

"La liberación de la importación de trigo más allá del eje Argentina-Estados Unidos es una antigua reivindicación del sector", dijo Ricardo Ferraz, titular del Sindicato de la Industria del Trigo. Los molinos brasileños se quejan del aumento del trigo argentino y de la reticencia de los productores a enviar el producto.

VOLVER

Noticias de Mercado

TRIGO

Mercado Internacional. En la semana pasada se dieron importantes subas en las cotizaciones tanto en Chicago como en Kansas, fundamentalmente para las posiciones cercanas, con mejoras de 5 a 7 dólares en el primero de estos mercados, y de 4,9 a 5,6 en el segundo.

Hubo fundamentalmente dos factores que llevaron a esta suba, por un lado el reporte del USDA del miércoles, y por el otro las lluvias que ponen en duda la calidad del trigo duro de invierno que se está cosechando actualmente.

En la semana la Unión Europea mantuvo las restituciones a las exportaciones de trigo de 5 Euros por tonelada, pero autorizó ventas por solo 33 mil toneladas en el mercado libre, dando algo mas de sostén al mercado americano ante la menor competencia.

Respecto a lo que se debe esperar para los próximos días, seguimos con el clima como principal factor, al igual que en las semanas anteriores, y con pronósticos en general de clima seco que permitiría avanzar con la cosecha, solo se anuncia lluvias en regiones puntuales pero claves a la vez.

Mercado Local : Molinería La baja mostrada por la exportación al inicio de esta semana dio lugar a la molinería de Dársena a bajar algo los precios, aunque ya sobre el cierre de la misma la suba en los puertos del Sur y la necesidad local llevó los valores casi a los del viernes pasado.

Exportación Al comenzar la semana los precios ofrecidos por la exportación fueron mostrando una baja en los puertos de Bahía Blanca y Necochea, relacionada con algo menos de interés de la exportación, o simplemente intentaron mostrar ese menor interés para bajar el mercado, y con la baja en la cotización del Dólar, que en los primeros días fue "aparentemente" controlado por el Banco Central, pagándose como valor mas bajo \$ 425 para ambos puertos. VOLVER

Mercado Internacional A lo largo de la semana las cotizaciones de maíz en el mercado de Chicago mostraron una recuperación promedio de 1 dólar por tonelada.

El factor fundamental para esta mejora en los precios fue el reporte del USDA del pasado miércoles, donde este organismo realiza un recorte en la producción proyectada para Estados Unidos para la campaña 2002/03, bajándola de 252,36 millones de toneladas el mes pasado a 245,12 millones actualmente.

La limitante para la suba estuvo dada por el factor climático, ya que se produjeron precipitaciones a lo largo de la semana, y los pronósticos de corto plazo y de 30 y 90 días muestran condiciones favorables para los cultivos de verano en Estados Unidos.

Por el lado de China es donde el clima hoy despierta mayores interrogantes, ya que las lluvias del fin de semana pasado fueron beneficiosas pero no suficientes, y no se descarta vuelva a soportar un período de seguía.

Este mercado sigue atado al clima, fundamentalmente en Estados Unidos y China, los mayores productores de maíz del mundo, por lo tanto las cotizaciones evolucionarán fundamentalmente acorde a lo que marquen los pronósticos cada día.

Mercado Local Semana de bajas para las cotizaciones locales de maíz, cerrando con negocios en \$ 250 para los puertos de Río y \$ 245 para los puertos del Sur, sin descarga Bahía Blanca y Necochea, siendo muy escaso el volumen negociado en todos los puertos a lo largo de la semana.

No se debe descartar un mercado con constantes subas y bajas, en función de la necesidad, entrada y salida del mercado de los exportadores, y es esto lo que hoy se está observando. <u>VOLVER</u> SOIA

Mercado Internacional Nuevamente el complejo sojero mostró un leve retroceso en las cotizaciones respecto al cierre de la semana pasada, con bajas de 2 a 3 dólares para soja, 4,5 a 5 dólares para el aceite, y entre 1 y 3 dólares para la harina, aunque se debe destacar que a lo largo de la semana hubo constantes subas y bajas. La semana estuvo signada por bajas en función de las buenas condiciones del cultivo de soja en Estados Unidos, en la primer semana informada por el USDA, mejores que las del año anterior, esto es un buen indicador, pero no es determinante para el rinde final. También influyó la inestabilidad de América del Sur, que reduce las ventas de los productores, limitando la oferta en el mercado internacional, aunque el supuesto apoyo del FMI a Brasil tranquilizó algo a los operadores respecto a este factor, cosa que nosotros no vemos ni creemos, al menos en nuestro país.

La baja de la harina se dio fundamentalmente el día viernes, esto se debió a que los fondos, con fuertes posiciones compradas futuras en Chicago, consideraron que las condiciones en Brasil y Argentina podrían mejorar en los próximos días, incrementando la oferta en el mercado internacional, por lo tanto cerraron parte de sus contratos. También los pronósticos climáticos para Estados Unidos fueron bajistas, tanto el de 30 días como el de 90 aparecidos muestran buenas condiciones para los cultivos de verano en Estados Unidos.

En el día de ayer la India elevó los precios base para la importación de aceite de palma, tanto crudo como refinado, esto es importante ya que las altas tasas de importación que pagan estos productos se calculan en referencia a estos valores, por lo tanto el costo final en el mercado interno se incrementa. Esta situación favorece al aceite de soja, ya que posibilita el cambio en la demanda, sustituyendo un aceite por otro, mas teniendo en cuenta que el aceite de soja es de mayor calidad.

Consideramos que a pesar de haber tenido dos semanas con algo de retroceso, las perspectivas a largo plazo no parecen ser malas, ya que no se esperan incrementos importantes en la producción de oleaginosas, mientras que la demanda continúa incrementándose.

En aceites, con una reducción en la producción de aceite de palma como factor adicional, la situación de mayor incremento en la demanda que en la oferta podría darse también.

Mercado Local Esta semana los precios de la soja mostraron un retroceso respecto a la semana anterior, influenciados por la baja de Chicago y por el retroceso en la cotización del dólar en nuestro país.

La oferta por parte de los productores es reducida, notándose esto mas a mitad de semana cuando los valores pagados eran aún mas bajos, presionando a las aceiteras para que mejoren valores.

Los valores internos no deberían mostrar bajas importantes, a menos que el mercado internacional vaya en esta dirección, mientras que si todo se mantiene estable y la oferta sigue limitada, es probable que las fábricas mejoren los precios pagados para lograr hacerse de mercadería. <u>VOLVER</u>

Luego de varias semanas con un mercado que mostraba mejoras en los valores, cerramos esta con bajas respecto a la anterior, al menos en pesos, pero no hay que olvidar que el tipo de cambio bajó también.

Expresados en dólares, tipo de cambio comprador del Banco Nación, estos valores equivalen a 158 y 157 dólares respectivamente, sin cambios respecto a la semana pasada.

El precio del aceite de girasol FOB en los puertos argentinos sufrió una leve baja, cerrando hoy en 532 dólares por tonelada, unos 5 dólares por debajo de la semana anterior, mientras que por semilla de girasol había compradores en 235 dólares, sin cambios respecto a las últimas semanas, pero sin vendedores.

En el caso de la exportación de semilla, no se conocieron negocios en las últimas semanas, pero aparecen anunciados vapores para cargar 15 mil toneladas en Necochea y 10 mil en Bahía Blanca, y de hecho en los últimos días apareció un exportador muy interesado en comprar mercadería con entrega rápida para el primer puerto mencionado.

Teniendo en cuenta estos precios FOB mencionados, los exportadores de semilla podrían pagar un máximo de 158 dólares, mientras que las fábricas aceiteras tienen teóricamente un precio máximo a pagar de 164 dólares, por lo tanto, consideramos que para vender no se debe esperar menos de \$ 570 por tonelada, esto siempre que no se modifique el tipo de cambio.

Las perspectivas para oleaginosas, aparentemente, son buenas, ya que como mencionamos en soja, la producción mundial no mostraría un incremento importante respecto a la campaña anterior, mientras que las proyecciones de consumo indican que este se incrementaría en 10 millones de toneladas, por lo que las existencias mundiales deberían mostrar una caída.

A esto hay que agregarle que las cifras oficiales de Malasia confirmaron que los stocks de aceite de palma a fines de mayo son menores al 1 millón de toneladas, y que la producción de dicho mes fue inferior a la de igual período del año anterior. La evolución de producción, exportaciones y stocks de este aceite serán claves en los próximos meses.

Mantenemos nuestra idea de un mercado de oleaginosas firme, ayudado en nuestro país por la escasa oferta y por la buena demanda externa, que solo en el día de hoy compró unas 18 mil toneladas de aceite con embarque para Julio y Agosto <u>VOLVER</u>

Fuentes: CMA, AgriPAC, Granar, futurosyopciones.com, Clarín Rural, La Nación, Agronet-Barrilli S. A., AmbitoWeb.com

Los usuarios del servicio de seguimiento de posiciones que ofrece la Sociedad recibirán su reporte en forma individual